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Gemeinde Burgdorf 

 

 

 

P r o t o k o l l  

XI/Rat Burg/007 

 
über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Burgdorf 
am Mittwoch, den 06.09.2023, von 18:00 Uhr bis 19:01 Uhr 

Dorfgemeinschaftshaus, Burgdorfer Straße 12, Hohenassel 
 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Brandes, Bernd  

Ratsmitglied 
Biehl, Sven  
Bock, Martin  
Brandes, Katrin  
Buntfusz, Michael  
Burgdorf, Bent  
Friedrichs, Martin  
Günzel, Vanessa  
Kott, Alexander  
Löhr, Norbert  
Nölcke, Gerd  
Söchtig, Christian  
Wiezer, Dirk Swen  

SGAR 
Behne, Burkhard  

SGAR zugleich als Protokollführer 
Bettels, Sandra  

Von der Verwaltung 
Kiehne, Marina  
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  18:00 Uhr 
Ende:  19:01 Uhr 
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Öffentliche Sitzung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-
schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Rates 

 
BGM Brandes teilt eine Änderung zur Tagesordnung mit. Der TOP 7 muss von der Tagesord-

nung genommen werden, da der Sachverhalt – zunächst- im nicht öffentlichen Teil behandelt 

werden muss. Eine Sitzung wird im November geplant.  

 

BGM Brandes lässt über die Änderung der Tagesordnung abstimmen. 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 6. Sitzung des Gemeinderates vom 

21.06.2023 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
 3.1. Einwohnerfragestunde:  Instandsetzung der Nothaltestellen 

 
Herr Brandes fragt nach der Instandsetzung der Nothaltestellen.  

 

SGAR Behne teilt dazu mit, dass nach Auskunft des Unternehmens RBB der Linienverkehr der 

entsprechenden Genehmigung folgend durch die Straße Gänsewinkel geleitet wird. Er regt an, 

seitens der Gemeinde zu beantragen, dass der Bus außen herumfährt. Wahrscheinlich wird 

dies jedoch einige Zeit in Anspruch nehmen.  

 
 
 3.2. Einwohnerfragestunde: Hinterliegerbebauung auf dem Grundstück von Herrn 

Brandes 

 
Herr Brandes fragt weiterhin nach der Hinterliegerbebauung auf seinem Grundstück.  

 

SGAR Behne lädt Herrn Brandes zur Erörterung in das Rathaus ein.  

  
 
 3.3. Einwohnerfragestunde: Route des Busverkehrs - Straße Gänsewinkel 

 
RM Löhr beantragt, den Antrag seitens der Gemeinde zu stellen, die Straße Gänsewinkel aus 

der Route des Busverkehrs herauszunehmen.  

 

Die Verwaltung wird einhellig beauftragt, einen entsprechenden Antrag zu stellen.  
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 4. Berufung einer allgemeinen Verwaltungsvertreterin oder eines allgemeinen Ver-

waltungsvertreters des Bürgermeisters gemäß § 105 Abs. 5 NKomVG 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Der Rat der Gemeinde Burgdorf beauftragt die Samtgemeinde-

amtsrätin Frau Sandra Bettels gemäß § 105 Abs. 5 Niedersäch-

sisches Kommunalverfassungsgesetz mit der allgemeinen Stell-

vertretung des Bürgermeisters der Gemeinde Burgdorf.  

 

BGM Brandes bedankt sich bei Herrn Behne für geleistete Arbeit und gute Zusammenarbeit in 

den vergangenen Monaten und überreicht ein kleines Präsent. 

SGAR Behne bedankt sich ebenfalls für die gute Zusammenarbeit und wünscht weiterhin gutes 
Gelingen und betont, dass das Bauamt gerne mit Rat und Tat behilflich ist. 
 
 
 5. Nachtragshaushaltsplan mit Nachtragshaushaltssatzung für das Haushaltsjahr 

2023 

 
BGM Brandes übergibt das Wort an Frau Kiehne. 

Frau Kiehne erläutert den Nachtragshaushaltsplan für das Haushaltsjahr 2023 und geht insbe-

sondere darauf ein, dass sich aufgrund der sich in diesem Jahr abzeichnenden finanziellen Ein-

bußen sowie steigenden Aufwendungen die Haushaltssituation sowohl im Ergebnis- als auch im 

Finanzhaushalt deutlich verschlechtert. Auch in der mittelfristigen Ergebnisplanung zeichnen 

sich – mit Ausnahme des Jahres 2026 – nicht unerhebliche Fehlbeträge ab, so dass die vor-

handene Überschussrücklage nach und nach wieder abschmelzen wird. Es muss deshalb Ziel 

sein, künftig den Ergebnishaushalt nicht nur wieder auszugleichen, sondern darüber hinaus 

auch Überschüsse zu erwirtschaften um die Rücklage zu stärken.  

Auch in der mittelfristigen Finanzplanung zeichnen sich für die kommenden drei Jahre deutliche 

Fehlbeträge ab, die aller Voraussicht nach nicht mehr mit eigenen Finanzmitteln gedeckt wer-

den können. Aus diesem Grund wurden für diese Jahre bereits Kreditermächtigungen berück-

sichtigt, da anderenfalls eine Umsetzung der angedachten investiven Maßnahmen kaum oder 

gar nicht möglich sein wird. Da sich die Finanzlage zusehens verschlechtert, ist es wichtiger 

denn je, die Umsetzungen von freiwilligen Maßnahmen im Kern auf den Prüfstand zu stellen, 

damit man nicht Gefahr läuft ggfs. In eine dauerhafte Kreditverschuldung oder gar in eine 

Haushaltskonsolidierung zu geraten.  

BGM Brandes übergibt das Wort sogleich an RM Buntfusz. Dieser bedankt sich bei Frau Kiehne 

und den anderen Mitarbeitenden der Samtgemeinde für die geleistete Arbeit. Er führt aus, dass 

die Gemeinde auf die aktuelle Finanzlage wenig Einfluss hat. Einerseits sinken die Einnahmen 

und die Ausgaben steigen.  

Nichtsdestotrotz muss für die Bürger ein gutes Umfeld weiterhin bereitgestellt werden. SPD und 

CDU stimmen den Ausführungen zu. RM Löhr spricht Frau Kiehne und der Verwaltung eben-

falls seinen Dank aus und betont, dass die Situation immer schwieriger wird. Der Sprecher ruft 

alle dazu auf, an einem Strang zu ziehen. Er stellt sich die Frage, ob die freiwilligen Leistungen 

für die Bürgerinnen und Bürger noch angeboten werden können. Auch angesichts der Tatsa-

che, dass die Samtgemeindeumlage erhöht wird.  

RM Kott stimmt den Ausführungen der Vorredner ebenfalls zu und schließt sich dem Dank an 

Frau Kiehne an. Er weist auf die Ausgaben für die Wohnungen und das Medizinische Versor-

gungszentrum hin, im Gegensatz dazu stehen die niedrigen Steuereinnahmen. RM Kott spricht 

sich dafür aus, das Gewerbegebiet energisch voranzutreiben und als Teilhaber aufzutreten.  

Die Wohnungen sollten saniert werden um auch so die Einnahmen zu steigern.  

BGM Brandes fasst die Aussagen nochmals kurz zusammen und verliest die §§ 2-6 des Nach-
tragshaushaltes 2023 und lässt darüber abstimmen. 
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BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Die Nachtragshaushaltssatzung und der Nachtragshaushaltsplan 
der Gemeinde Burgdorf wird für das Haushaltsjahr 2023 in der 
vorliegenden Form und Fassung beschlossen. 

 
 
 6. Umbesetzung des Ausschusses für Kultur, Soziales und Sport Burgdorf 

 
BGM Brandes informiert darüber, dass Herr Biehl den Sitz von Frau Brandes im Ausschuss 
übernimmt. Vertreterin von Herrn Biehl ist Frau Brandes. 
 
 
 7. Errichtung einer Freiflächenphotovoltaikanlage in der Gemeinde Burgdorf 

(Vorlage wird nachgereicht) 

 
Ergebnis: Tagesordnungspunkt zurückgestellt 
 
 
 8. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

 
 8.1. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses: Bezuschussung 

Kyffhäuserkameradschaft Berel e.V. seit 1874 

 
Die Kyffhäuserkameradschaft Berel e.V. seit 1874 erhält auf Antrag vom 09.06.2023 einen Zu-

schuss in Höhe von 500,00 € zur Erneuerung der Gasheizung im Schießsportzentrum. 

BGM Brandes richtet den Dank der Kyffhäuserkameradschaft aus. 
 
 
 8.2. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses: Umbau MVZ 

Burgdorf 

 
1. Trockenbauarbeiten 

2. Heizungs- und Sanitärarbeiten 

3. Elektroinstallation 

4. Malerarbeiten 

5. Tischlerarbeiten 

6. Bodenbelagsarbeiten 

7. Fliesenarbeiten 

8. Schlosserarbeiten 

9. Außenanlagen 

 

Darüber hinaus wurden keine Beschlüsse im Verwaltungsausschuss zur Vorbereitung für den 

Rat gefasst.  

 

BGM Brandes berichtet über den Baufortschritt des MVZ in Burgdorf und die erfolgten Auftrags-

vergaben im Rahmen von Umlaufbeschlüssen. Aktuell wird die Barrierefreiheit hergestellt. Die 

Gewerke werden aktuell ein wenig teurer, u.a., weil Asbest entdeckt wurde.  

 
 
 8.3. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses: Jubiläum 50 

Jahre Burgdorf 

 
BGM Brandes weist auf das bevorstehende Jubiläum 50 Jahre Burgdorf in 2024 hin und wird 
den Kulturausschuss mit der Planung beauftragen. 
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 9. Mitteilungen 

 
 9.1. Mitteilung: Vortrag zum Thema Wärmeplanung 

 
RM Buntfusz gibt die Info, dass in der nächsten Ratssitzung seitens der Klimaschutz- und Ener-
gieagentur Niedersachsen GmbH ein Vortrag zum Thema Wärmeplanung geplant ist. 
 
 
 9.2. Mitteilung: 140 Jahr Feier TSV Burgdorf 

 
RM Wiezer teilt mit, dass am 24.08.2024 der TSV Burgdorf seine 140 Jahr Feier begehen wird.  

 

 
 10. Einwohnerfragestunde: Ehem. Gebäude der FW Burgdorf 

 
Herr Bartel fragt was mit dem jetzigen Gebäude der Feuerwehr in Burgdorf geschehen wird. 

Nach dem Umzug der Feuerwehr in das neue Gebäude wird das Haus an die Gemeinde Burg-

dorf zurückfallen. Er weist auf diverse Schäden am und im Gebäude hin. Im Schulungsraum ist 

die Decke heruntergekommen, man sei im Kontakt mit dem Bauamt. 

Des Weiteren besteht auf dem Dachboden Tierbefall durch einen Waschbären.  

BGM Brandes bittet die Verwaltung – das Ordnungsamt – entsprechende Maßnahmen einzulei-

ten.  

BGM Brandes könnte sich vorstellen, den Bauhof der Gemeinde Burgdorf in dem Haus unter-
zubringen.  
 
 
 11. Anfragen 

 
 
 11.1. Anfrage: Absenkung im Bereich der Südstraße 

 
RM Löhr berichtet von Anfragen, die er bereits im Vorfeld an die Verwaltung gerichtet hat: 

 

Absenkung im Bereich der Südstraße, verursacht durch den Busverkehr.  

 

Antwort der Verwaltung: Die Firma Klapper und Ende sei bereits beauftragt.  
 
 
 11.2. Anfrage: Rutschturm in Berel 

 
RM Löhr berichtet von Anfragen, die er bereits im Vorfeld an die Verwaltung gerichtet hat: 

 

Der Rutschturm in Berel musste aus sicherheitstechnischen Gründen – nach Prüfung des TÜV 

– abgebaut werden.  

 

Antwort der Verwaltung: Das Bauamt wird Ersatz beschaffen.  

 
 
 11.3. Anfrage: Beleuchtung der Bushaltestelle in Berel 

 
RM Kott erkundigt sich nach der Beleuchtung der Bushaltestelle in Berel, das Thema wurde 

bereits im technischen Ausschuss behandelt. Es sollte hier eine Prüfung stattfinden.  
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Antwort der Verwaltung: Hierzu findet ein Termin mit Firma Kakstein statt. 

 
 
 11.4. Anfrage: Infoveranstaltungen zum richtigen Umgang mit den drei neu beschafften 

Defibrillatoren 

 
RM Kott möchte wissen, wann die Infoveranstaltungen zum richtigen Umgang mit den drei neu 

beschafften Defibrillatoren geplant sind. Neben der Beschaffung sei die Schulung der Bürger 

ebenso wichtig.  

Antwort der Verwaltung: Die Infoveranstaltung für die Einweisung im Umgang mit den Defibrilla-

toren ist aktuell mit dem Hersteller in Klärung. 

 
 
 11.5. Anfrage: Freischnitt des Weges der Feldaußenseite im Neubaugebiet in Burgdorf 

 
Eine weitere Frage von RM Kott bezieht sich auf den Freischnitt des Weges der Feldaußenseite 

im Neubaugebiet in Burgdorf. Der Schnitt ist noch nicht erfolgt, der Weg aktuell nicht nutzbar.  

BGM Brandes erteilt RM Nölke dazu das Wort. Er berichtet, dass der Weg noch begehbar ist.  

Ab Oktober darf der Freischnitt erfolgen, dies sei auch bereits in Planung.  

 
 
 11.6. Anfrage: Bach „Alter Dorfgraben“ 

 
RM Kott erkundigt sich nach dem Bach „Alter Dorfgraben“. Wann werden die letzten 20 Meter 
noch ausgebaggert? 
 
RM Nölke sagt Klärung zu. 
 
 
 11.7. Anfrage: Antrag bezüglich Ansprechpartner Bevölkerungsschutz 

 
RM Kott spricht an, dass in der Sitzung am 06.07.2022 ein Antrag bezüglich Ansprechpartner 

Bevölkerungsschutz gestellt wurde. Es geht um die Beratung und Aufklärung der Bürgerinnen 

und Bürger. Die Anfrage wurde an den Landkreis Wolfenbüttel weitergegeben. Es sollte eine 

Info über das weitere Vorgehen an den Rat gegeben werden. Eine Klärung wird über die Ver-

waltung herbeigeführt.  

 

Antwort der Verwaltung: Frau Hanke - Amt II - teilt dazu mit, dass der Landkreis Wolfenbüttel im 

Juli darüber informierte, dass im Herbst 2023 in Zusammenarbeit mit dem Bildungszentrum ein 

entsprechendes Angebot erfolgen soll. Dieses Angebot soll sich an interessierte Bürgerinnen 

und Bürger richten. Sobald die Termine feststehen, wird die Samtgemeinde Baddeckenstedt 

darüber informieren. 

Weitere Informationen zur Notfallvorsorge und Ausbildung von Multiplikatoren strebt der Land-

kreis Wolfenbüttel nicht an.  Über folgenden Link können Informationen abgerufen werden:  

 

https://www.lkwf.de/Aktuelles/Presse-und-Meldungen/Was-tun-bei-Stromausfall-Landkreis-

informiert-und-bereitet-Anlaufstellen-  

 
 
 11.8. Anfrage: Vorgaben für kleine Scheunenfeste 

 
RM Buntfusz erkundigt sich nach den genauen Vorgaben für kleine Scheunenfeste. Welche 

sicherheitsrelevanten Bedingungen (Rettungswege, Vorhaltung Rettungsdienst, Feuerwehr) 

müssen erfüllt sein?  

https://www.lkwf.de/Aktuelles/Presse-und-Meldungen/Was-tun-bei-Stromausfall-Landkreis-informiert-und-bereitet-Anlaufstellen-
https://www.lkwf.de/Aktuelles/Presse-und-Meldungen/Was-tun-bei-Stromausfall-Landkreis-informiert-und-bereitet-Anlaufstellen-
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Antwort der Verwaltung: Bitte zuständigkeitshalber mit dem Bauaufsichtsamt des Landkreises 

Wolfenbüttel abstimmen.  

 
 
 11.9. Anfrage: Einrichtung einer Tempo 30 Zone am Kindergarten 

 
RM Bock hat eine Anfrage zum Antrag zur temporären Einrichtung einer Tempo 30 Zone am 
Kindergarten.  
 
BGM Brandes teilt dazu mit, dass man auf Antwort des Landkreises Wolfenbüttel wartet. 
 
 
 11.10. Anfrage: Neuer Außenanstrich am Sportheim in Burgdorf 

 
RM Wiezer berichtet, dass beschlossen wurde, dass das Sportheim in Burgdorf einen neuen 
Außenanstrich erhält. Weiterhin sei zu prüfen, woher die Risse in der Außenwand stammen.  
 
BGM Brandes teilt dazu mit, dass eine Firma beauftragt wurde. 
 
Antwort der Verwaltung: Es handelt sich nicht um Setzungsrisse, eine entsprechende Firma ist 

für die Sanierung dieser Außenwand beauftragt.  

 
 
 11.11. Anfrage: der Pflasterung im Bereich der Mülltonnen am kleinen Laden in Burg-

dorf 

 
RM Wiezer fragt weiterhin nach der Pflasterung im Bereich der Mülltonnen am kleinen Laden in 

Burgdorf. 

 

Antwort der Verwaltung: Hier wurde bereits eine Firma beauftragt. Wann die Arbeiten abge-

schlossen sind, ist noch nicht absehbar.  

 
 
 11.12. Anfrage: Schaukasten am kleinen Laden 

 
Weiterhin erkundigt sich RM Wiezer nach dem Schaukasten am kleinen Laden. Mit wem ist 

Kontakt aufzunehmen um die Planung voran zu bringen?  

BGM Brandes schlägt einen Ortstermin und Kontaktaufnahme mit dem Bauamt vor.  

 
 
 11.13. Anfrage: Regenrückhaltebecken 

 
RM Wiezer erkundigt sich nach den Planungen bezüglich des Regenrückhaltebeckens in Burg-

dorf.  

BGM Brandes geht davon aus, dass der Wasserverband hier anzufragen ist.  

Antwort der Verwaltung: Für die Überprüfung der Abflussbeiwerte aus dem Rückhaltebecken 

Burgdorf sowie den Rückhaltebecken im Wald hat der Wasserverband Peine ein Fachbüro be-

auftragt. Nach Vorlage der Ergebnisse wird verwaltungsseitig berichtet. 

 
 
 11.14. Anfrage: Busstrecke in Hohenassel 

 
BGM Brandes möchte gern Informationen über die Busstrecke in Hohenassel erhalten. Aktuell 

fährt der Bus in der Straße „Um Die Woot“ und hält an Stellen ohne ausgewiesene Haltestelle 

und Beleuchtung. Ist das die vorgeschriebene Wegstrecke für den Bus? Es wird erläutert, dass 

der Bus die Kinder an nicht ausgewiesenen Haltepunkten aussteigen lässt.  
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Er bittet um Klärung über die Verwaltung.  

 
 
 11.15. Anfrage: Flexo-Bus Schilder 

 
RM Wiezer fragt nach den Flexo-Bus Schildern. Werden diese jetzt abgebaut? BGM Brandes 
teilt dazu mit, dass das Angelegenheit des Regionalverbandes ist. Er regt aber an, die Schilder 
noch nicht zu entfernen, möglicherweise wird das Angebot doch wiederaufgenommen. 
 
 
BGM Brandes bedankt sich für die Teilnahme und schließt die Sitzung um 19:01 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bernd Brandes     Sandra Bettels 
Bürgermeister    Protokollführerin 
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